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¡Buenos días! Les traemos el resumen de las columnas más importantes de los medios de  comunicación de
Chihuahua.

En el artículo Referente de hoy:

Y en las columnas de hoy:

Recta Final del Sexenio: Último Llamado al Gabinete Estatal

Elección Judicial: Reñida Competencia por los Últimos Lugares

Presión por el Nuevo Hospital del IMSS en Chihuahua Capital

Caso Aras: Se Reduce el Margen para la Reparación del Daño

CRONOS POLITICO

EN EL GOBIERNO DEL Estado, encabezado por Maru Campos Galván, los funcionarios ya deben estar más
que concientes que la última etapa del sexenio está a la vuelta de la esquina.

Es cosa de los últimos 12 o 15 meses, máximo, lo que le queda al gabinetazo para dar resultados, o van a llegar al
final del gobierno y van a salir con su gracia.

Lo que vayan a hacer de proyectos para cerrar la administración, lo tienen que arrancar en estos meses que le
quedan al 2025, para que se terminen a finales de año o bien durante el año que entra. Y lo mismo el próximo
2026, lo que vayan a poder hacer para concluir los trabajos gubernamentales.

En el 2027, son los últimos 10 meses de la administración, todo va estar enfocado en las campañas por la
gubernatura y una vez que pasen las elecciones, lo importante será quien será el o la gobernadora electa. Ya no se
puede hacer nada prácticamente desde que comienza el 2027.

Así que como dice el dicho, camarón que se duerme, se lo lleva la corriente, y si los Secretarios y funcionarios
estatales, no se ponen pilas para arrancar ya desde ahora, los últimos proyectos de trabajo al frente del Gobierno
Estatal, se les va ir el último tren.

EL CONTEO DE VOTOS de la elección judicial, trae en un sucirio a los candidatos a magistrados, porque
nomás no cae la última casilla y el cierre está cardiaco para algunos aspirantes.

Queda algo así como el 17 por ciento por computar y en algunos casos la diferencia es mínima. Cada corte,
avanza 3 o 4% y a lo mucho son dos cortes al día, y bajan unos y suben otros.

Los primeros lugares y que han logrado fuertes diferencias contra los demas, ya prácticamente están dentro del
Poder Judicial, como Marcela Herrera, Yamil Athié, Paco Molina, y muchos otros.
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La preocupación fuerte es con los últimos lugares, los que están peleando el cuarto o quinto lugar y que la
diferencia con el sexto o séptimo, apenas es de 100 o 300 votos.

Cualquier casilla cambia y mueve los resultados.

DONDE NO HUBO LA menor bronca, fue en la elección federal, ahí ya terminaron desde el miércoles pasado el
conteo de los ministros, para el sábado terminaron aquí en Chihuahua los cómputos de magistrados federales y
ayer domingo ya estaban saliendo algunos candidatos a jueces.

En el Distrito 2 del estado, que incluía Chihuahua capital, la Sierra y la zona centro-sur y sur, para el Tribunal
Civil y de Trabajo el candidato más votado fue Luis Roberto Gómez Caballero, y la candidata con más votos fue
Karla Irasema Carrasco Mendoza.

En el Tribunal Mixto las más votadas fueron Diana Isela Flores Núñez, Irma Batista Pacheco; en tanto que el más
votado fue Martín Fernando García Vázquez.

Y para el Distrito 1  que abarca Juárez y la zona norte y noroeste del estado, el Tribunal Mixto tuvo como
ganadores a Paulina Alicia Ramírez Olivas y Luz Elva Velo Sáenz. En varones fueron Juan Daniel Delgadillo
Martínez y Carlos Fabián Gómez Chávez.

En el Tribunal Penal Administrativo el más votado fue Amilcar Asael Estrada Sánchez.

En el Tribunal Civil y de Trabajo la más votada fue Marissa Alejandra Chávez Sánchez y el más votado Arturo
Alberto González Ferreiro.

NO QUE YA HABÍAN DICHO que con la 4T se iban a terminar los viajes al extranjero, o que se harían los
mínimos, de parte de los diputados y senadores, porque uno de los principios del movimiento es la austeridad
republicana.

Pues 100 viajes en los últimos meses, desde que arrancó la legislatura, los diputados y senadores han viajado a
Rusia, a España, Emiratos Árabes, Francia, Estados Unidos, Bélgica, Singapur, Brasil, Panamá, Chile, Italia y
Sudáfrica.

Sin contar que los destinos son ciudades muy turísticas como Cabo Cañaveral, Florida, Moscú y Abu Dhabi.

O sea más de 100 viajes en nueve meses, son once viajacecitos por mes, muy buenos y los legisladores más
salieron fueron: 35 giras internacionales de Morena, 12 del PAN, 9 el PVEM y cinco el PRI y también 5 el PT.

Si siguen así todo el sexenio, se van a aventar más 700 viajes internacionales... La vida legislativa es muy dura.

RAFAGAS

HOSPITAL.- Mientras los empresarios buscan reunirse con Zoé Robledo, director general del Instituto Mexicano
del Seguro Social para cristalizar de una vez por todas, la construcción de un Hospital de Tercer Nivel o Alta
Especialidad en la capital, el alcalde ya ofreció un lugar para edificarlo.

TERRENO.- A la espera del visto bueno del IMSS, Marco Bonilla señaló un terreno ubicado en Punta Oriente, al
sureste de la ciudad de Chihuahua y en lo que el instituto define, el Municipio iniciará el proceso de donación
para que todo esté listo.

RESPALDO.- El sector empresarial ha sido insistente con la iniciativa y se retomó con la visita de Octavio de la
Torre, presidente de la Confederación de la Cámara Nacional de Comercio quien vino a la toma de protesta de



Alejandro Lazzarotto, nuevo titular cameral en la capital y ofreció su respaldo.

MORELOS.- Y es que el Hospital General Regional Número 1 del IMSS, mejor conocido como Morelos se creó
hace casi 70 años cuando Chihuahua capital contaba con 350 mil habitantes, así que hoy con el triple de
población es urgente otro y la IP, gobierno estatal y municipal están decididos a lograrlo.

PROPUESTAS.- A decir de Julio César Mercado, presidente de CMIC e integrante de Desec se propondrán tres
terrenos al IMSS y el más factible es el de Punta Oriente que está cerca de complejos industriales.

PROPUESTAS II.- Otro terreno se sitúa al norte y uno más al sur de la ciudad, cada uno con más de 10 hectáreas
disponibles y sobre las vías de fácil acceso para llegar se gestiona la conexión de la avenida Equus con el
Libramiento Sur, en coordinación con la delegada de la SICT, Cristina Guerra.

RESERVAS.- Sobre la reserva territorial, se sabe que Leopoldo Mares, presidente del Consejo Coordinador
Empresarial gestiona que esas 10 hectáreas abarquen de 15 a 20 en total para que realmente sea un centro médico
de especialidades. Tal vez la cita con Robledo sea esta semana.

***

APERTURA.- A propósito del municipio capitalino, los rescatistas y ambientalistas que han sido críticos hacia el
gobierno se han encontrado con un presidente que en lugar de censurar o acallar esas voces, los ha tomado en
cuenta y reunido para encontrar las soluciones a los problemas denunciados.

REFRENDA.- Como parte de esos compromisos, ayer se puso en marcha de manera oficial la Coordinación de
Medio Ambiente y Protección Animal y el mensaje de Marco Bonilla hacia las asociaciones y los colectivos fue
precisamente el reconocimiento a su labor y refrendar el trabajo en equipo.

VOLUNTARIOS.- Ejemplo de lo que se está haciendo en conjunto son los voluntarios que se suman a las
acciones de la Coordinación, quienes por el amor a los animales unirán fuerzas para conformar una red de
protección y cuidado a las mascotas y encontrarles un hogar a aquellos que no lo tienen.

***

ARAS.- Fuentes de la Fiscalía General del Estado comentan que en el caso de Aras, las cosas se pondrán más
complicadas porque a base de amparos han tenido que entregar casi la mitad de los bienes que estaban
asegurados y queda poco para entregar vía reparación de daños a las más de 5 mil defraudados.

DEMANDAS.- Algunos de los bienes utilizados para pagar demandas laborales se refieren a recursos
interpuestos por exempleados de la financiera y por ley, según se estableció, primero se le tiene que responder a
los trabajadores que a las propias víctimas.

MARGEN.- Por otra parte, hay bienes que los directivos de Aras ya habían entregado a particulares justo antes
de los aseguramientos, los cuales ya fueron reclamados y eso restó considerablemente el margen de maniobra de
la Fiscalía.

JUEZ.- Una problemática que evaluará Erick Alberto Parada Díaz, designado el juez de ejecución para la
reparación del daño a los afectados del desfalco de Aras, que luego de los sobreseimientos de los recursos legales
interpuestos, actualmente ya no hay impedimento para proceder conforme a Derecho. O eso se supone.

***

CONAFE.- Empleados del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) se quejan de que la coordinadora
territorial en el estado, Lorenza Botello Montañez los está llevando al punto de hacerlos renunciar porque según



indican, no los deja ni salir a tomar el aire.

PRESIONA.- Acorde con los trabajadores, la coordinadora ya tiene varios años laborando para el Consejo, donde
se desempeñó como instructora en comunidades de la zona serrana pero desde que asumió la Coordinación se le
olvidó lo que es andar en tierra y ahora presiona a sus subalternos a justificar cada actividad.

DELGADO.- Según su dicho, esta situación ha generado que se presenten quejas ante los mandos superiores y
nada ha cambiado, por lo que pugnan porque las inconformidades lleguen hasta el escritorio del secretario de
Educación Pública, Mario Delgado.


